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國立屏東科技大學 農學院 九十一學年度第一學期第一次 

院 務 會 議 紀 錄 

壹、時間：九十一年十月十七日下午二點○分 

貳、地點：行政大樓三樓第一會議室 

參、主席：陳院長朝圳                                記錄：葉秀敏 

肆、出席人員：如簽到簿 

伍、上次會議紀錄及決議案執行情形報告 

農學院 90 學年度第二學期第一次院務會議紀錄及執行情行報告

上 次 會 議 提 案 決 議 執 行 情 形

案由一 

木材工業系擬更名為「木

材科學與設計系」，請 討

論。 

 

通過，提校務發展委員會

審議 

 

業經 90 學年度校務會議

通過，送教育部審查中 

案由二 

獸醫學系擬申請九十三學

年度設立「生物醫學研究

所碩士班」，請 討論。 

 

通過，以增加員額三名，

提校務發展委員會審議 

 

未經校務會議通過 

案由三 

本院擬申請九十三學年度

設立「自然資源管理研究

所博士班」，請 討論 

 

更名為「生物資源研究所

博士班」，不增加員額，提

校務發展委員會審議 

 

業經 90 學年度校務會議

通過，送教育部審查中 

案由四 

農園生產系擬申請九十三

學年度設立博士班，請 討

論 

 

通過，提校務發展委員會

審議 

 

未經校務會議通過 
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陸、主席報告： 

首先非常感謝各位代表在百忙中，參加本學年度第一次院務會議，由於

有多位專任教師為新任代表，在此先將院務會議之執掌及審議事項，向各位

代表說明，依據院務會議組織章程第二條規定，院務會議執掌為研議本學院

教學、研究、輔導、服務及其他相關院務事項，希望未來的一年裡，請各位

代表多關照、多協助、多督促，使院務能順利推展。 

接著要向各位報告本院目前正推動及未來擬推動之重要工作，請各位代

表多指教。 

農學院目前正推動或未來擬推動之重要工作包括： 

一、教學環境之改善 

(一)全國植物園之設立 

本校接受農委會計畫補助經費 2 千 150 萬元，第一期規劃於校區

北邊設置 25 公頃之教學標本園及熱帶作物展示區，未來對於本院相關

系所之教學研究將有所助益，該項計畫之規劃設計，設立宗旨，其資

料將於校慶期間於圖書館展示。 

(二)生態校園之景觀綠化營造 

本院接受林務局計畫經費 2 千萬元，進行校園景觀綠化及達仁林

場景觀綠化，該項計畫業經本計畫案之工作小組規劃設計，並經學校

綠化小組審議後，目前正上網公告招標，預計於十二月底完成，本計

畫之執行係以教學環境改善為目標，階段性完成生態校園之景觀特

色，並提供教學場境。 

本計畫在動工階段，可能對於學校交通及景觀造成影響或短暫的

不便，屆時還請各位委員代為向不太清楚的老師及同學說明。至於本

院的學生則已藉由上週院集會宣導登革熱及肺結核的同時向他們做了

概略的說明。 
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二、教學改善計畫之推動 

(一)一貫課程模擬計畫之推動 

為使課程設計能符合教學目標，本院接受教育部實施一貫課程模

擬，除配合學校完成新課程之擬定外，該計畫可供本院針對新課程實

施之評估機會，希望藉由一貫課程模擬計畫之推動，能使各系課程更

能達成教學目標。 

目前各系所規劃之 92 學年課程都已送到本院及課務組，關於課程

的擬定，相信各系所均已和產、官、學界代表經過審慎的考量及討論，

然而院裡還是希望能有一點審核的功能，希望能以院的角度，再對所

有課程做整合性的探討，如此或可發現一些不夠周延，或系所未發現

的盲點。在課程未定案前，隨時都有再修改的時間及空間，一旦發現

問題，只要系所裡達成共識，都還可以再修正。 

(二)設立學程 

在多元社會及職場快速變遷對專業需求之快速轉變下，如何整合

專業師資，設計需求性之學程，將是未來的趨勢。目前各校均已積極

推動，而本院目前亦已初步完成「生物技術學程」之設計。未來其他

學程之設立，希望能藉由五年發展計畫及「生物技術學程」規劃之模

式，審慎規畫具功能性或跨院系整合之教學學程，以加強畢業學生之

就業能力。 

(三)執行教育部之教學改進計畫 

九十一學年度本院向教育部提出兩項教學改進計畫，其一為「生

物多樣性教學改進計畫」，其二為「生態教學改進計畫」。生物多樣性

教學改進計畫，係以充實本院相關動植物標本之整合及虛擬標本館之

設立為主，而生態教學改進計畫將以校園生態軟體之建構為發展目標。 

三、產學合作計畫之推動 

本院配合本校技術合作處，研擬「農業生物科技產學合作計畫」，

經教育部審核通過，並於本校技術合作處成立「農業生物科技產學合作
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中心」，其涵蓋內容包括「農業生物科技」、「熱帶花卉」及「農業廢棄

物處理」，該中心之設立對於本院推動生物科技技術，在教學研究上有

重要的影響。 

四、院務之推展 

(一)除例行性業務之推動外，目前較為急迫極重要需推展及配合的事項有

以下兩點： 

1.擬定本院未來五年的發展方向及計畫 

本校擬定的五年發展計畫，至九十二學年度即將期滿，本院預

計即日起至明年 6 月期間，請大家集思廣益，共同為本院規劃一個

具創造性及前瞻性的未來。 

2.配合校慶辦理相關活動 

11 月 28～30 日為本校的校慶，為配合校慶活動，本院各系所

除在特定地點展示外，本院並計畫規劃參觀路線供來校貴賓參訪。 

(二)與本院發展有關資料之建檔 

完整性資料為院務發展的基礎，本院擬將與院發展相關之資料進

行有系統的建檔，並將可供參考之資料上網，相信歷史性及完整性之

資料對本院及各系所未來的發展會有所助益。 

(三)配合教務處加強招生宣導 

校慶之後，緊接而來的是各式各樣的招生活動，無論校慶或招生

都是為本校宣傳的好機會，近年來由於傳統農業的沒落，本院在招生

方面遭到極大的困難，為扭轉此種趨勢，以下是亟需各系所盡力配合

的事項： 

1.請即時更新網站內容 

時下的高中職學生幾乎人人會上網，是故網站偃然成為宣傳最

佳管道，反觀本院各系所，有些系所或因新設尚無網站，有些網站

則資料老舊，在此再次籲請各系所重視此現象！未設者盼快設立，
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已設立者則應找專人及時更新，此外除中文版外更應有英文版，以

提供國外人士認識本校的機會。 

2.請適時更新系所簡介及海報 

觀看本院各系所參加招生博覽會時的簡介及海報，與他校相

比，宣傳度及精美度說實話都不太夠，而且資料的更新也太慢。製

作精美的系簡介及海報，在送給外賓做紀念及帶出校外宣傳時效果

是極大的，在此呼籲各系所一定要重視這點即早做準備。 

3.積極拓展招生宣傳的區域 

已往本院常前往屏東縣市之屏中、屏女及潮中進行招生宣導，

未來希望擴展至高雄縣市及台南市，希望能加強招生宣導。 
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柒、討論事項： 

提案一 提案單位：院長室 

案由：本院各系(所)五年發展計畫規劃案，提請  討論。 

說明： 

一、本校原擬校務五年發展計畫將於九十二學年度期滿。 

二、依據 91 年 9月 6日九十一學年度第一次校務發展委員會決議，本學年

度各院系所必須於九十一學年度完成五年發展計畫書之草擬。 

三、五年發展計畫之規劃年度自九十三學年度起至九十七學年度止。 

四、規畫案執行之時程如附件一。 

決議： 

一、五年發展計畫書草擬工作時程表修正後通過。 

二、規劃小組召集人由陳朝圳院長擔任，規劃委員經討論後決議授權由院長

親自請託適當教師擔任。 

提案二                                              提案單位：院長室 

案由：本院如何配合校慶展現教學成果案，提請 討論。 

說明： 

一、本校校慶經校慶籌備委員會決議，活動期間自11月 28日至12月 1日止。 

二、 為配合校慶，本院各系所需配合之事項如下： 

1.各系(所)須製作教學成果海報三張於綜合大樓展出，規格大小由總務處

統一通知。 

2.農園系、食品科學系準備於綜合大樓集中展示教學成果，森林系國家植

物園規劃設計於圖書館展示，展示時間自 11 月 28 日至 12 月 1 日止，

是否有其他系所提出集中展示之項目？請提出討論。 

3.校慶期間各系所館須開放，並規劃展示主題，主題內容 2-3 項，主題名

稱請於十月底前提送學務處。 
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4.本院為配合認識校園活動，各系所教學成果展將於 11月30日及12月1日，

依附件二之規劃路線提供學務處安排參觀事宜，安排事項是否妥當，提

請 討論。 

決議：修正後通過。 

提案三                                             提案單位：院長室 

案由：本院「生物技術學程設置及修讀辦法草案」，提請 討論。 

說明：依據本院九十一學年度第一學期第一次院主管會議決議辦理。 

辦法：本院「生物技術學程設置及修讀辦法草案」詳如附件三。 

決議：修正後通過。 

捌、臨時動議 

玖、散會（下午四點三十分） 


